

Rotary

Yachiyo



Imagine
ロータリー

2022-23 年度国際ロータリーテーマ

「イマジン ロータリー」

2022-23 年度クラブテーマ

「ロータリーを学び、語り、

奉仕を実践していこう。“Think”」

週報 第2665回

2022年8月19日

八千代ロータリークラブ CLUB NO.15070

今回例会行事 担当：雑誌委員会 卓話者：朝戸（杉本）陽子様
テーマ：国際ロータリー青少年交換留学プログラムでの経験を礎にして

次回例会 8月26日

テーマ：ガバナー公式訪問

担当：会長・幹事

◆◆◆◆◆第2664例会◆◆◆◆◆

司会 中島貞好

「君が代」「奉仕の理想」

お客様

第12グループ ガバナー補佐

野池尚美様（佐倉中央 RC）

第12グループ グループ幹事

齋藤初美様（佐倉中央 RC）

会長挨拶

会長 杉 崇

皆さん、こんにちは！

今日は、「日本のロータリーの歴史」において重要な一端をお話ししたいと思っております。その前に、皆さんこれは「八月は 六日 九日 十五日」なんと読むでしょうか。4, 5 日前、日経新聞朝刊一面の「春秋」に出ていました。

「はちがつは むいかこのか じうごにち」俳句です。この歌は広島の医師が作られた、戦争を思い出し平和を祈る歌だと思います。1941年と8月6日は私の誕生日であり、いざれも戦争に関係しています。日本時間1941(昭和16)12月8日未明に、第二次世界大戦{1939(昭和14)～1945(昭和20)年}において日本海軍が、アメリカ合衆国のハワイ州オアフ島真珠湾にあったアメリカ海軍の太平洋艦隊と基地に対して行った、航空母艦(空母)、艦載機および特殊潜航艇による奇襲攻撃である。指揮官はこの戦争に反対していた山本五十六連合艦隊司令長官(皇族・

華族でない平民が国葬にされた初の人物)であった。そして1945年8月6日に広島、9日は長崎に原爆投下され15日正午に天皇による「※大東亜戦争終結ノ詔書」放送で敗戦の決意をのべられた。世に言う玉音放送である。(※ポツダム宣言受諾)

さて今年のテーマ「学んで、語って、奉仕を実践していこう “Think”」です。このテーマに沿って、戦争に至って日本のロータリークラブは国際ロータリーを脱退し、敗戦後にどのような苦労の基、国際ロータリーに復帰することが出来たかを知っておき“Think”すべきである。

さて、ロータリーは、一人のアメリカ人のビジョンによって始まりました。その人の名は、ポール・ハリス。シカゴで弁護士として働いていたハリスが、世界初のロータリークラブ（シカゴ・ロータリークラブ）を設立したのは、1905年2月23日。さまざまな分野の職業人が集まって知恵を寄せ合い、生涯にわたる友情を培うことのできる場をつくることが、ハリスの夢でした。設立以来、国際的な団体であるロータリーは、創設後わずか16年の間(1905～1921)に6大陸へと広がりました。モンテビデオ・ロータリークラブ（ウルグアイ）が1919年2月に設立され、南米初のロータリークラブとなりました。それは1921(大正10)年、日本にも及びました。日本のロータリー100周年誌によりますと、日本初のロータリークラブの設立は、二人の日本人ビジネスマン、福島喜三次(きそうじ)氏と米山梅吉氏のアメリカでの出会いがきっかけでした。この出会いから数年後の1921年4月1日、日本で第一号となる東京ロータリークラブが世界で855番目のクラブとして国際ロータリーに加盟認証されることになりました。

ます。テキサス州ダラスにある日系企業の支店長だった福島喜三次（きそうじ）は、ダラス・ロータリークラブの会員でした。一方、三井銀行の常務取締役だった米山梅吉は、1917～1918年、日本政府派遣の財政経済委員の一員として何度も渡米。その時に福島宅で一時を過ごし、福島からロータリーを紹介されました。1920年代初め、日本に帰国した福島、そして米山は、他22名の創立会員とともに1920（大正9）年10月20日東京ロータリークラブを設立し、翌1921年4月1日、前述の通り世界で855番目のクラブとして国際ロータリーに加盟認証され、福島がクラブの初代幹事、米山が初代会長となりました。日本で二番目となる大阪ロータリークラブは、大阪に赴任した福島の働きかけで、1923年に加盟認証されました。さらに、日本で特別コミッショナーの任を受けていた米山の努力もあり、1925年には名古屋、神戸、京都の三つのクラブが加盟認証されました。しかし、第二次世界大戦勃発後における1940年当時の政情により国内48クラブが、もはや組織的に活動できなくなつたことが、日本のロータリー指導者からRI世界本部（米国）に伝えられました。このためRI理事会は、やむなく日本のクラブを脱退とし、地区を解散しました。しかし、ロータリーの精神は日本で強く生き続けました。第二次世界大戦中、多くの元ロータリアンが「〇曜会」という名で例会を続けました（東京では「水曜会」、大阪では「金曜会」）。戦後1948年、日本でのロータリークラブの復帰の可能性を探るため、RI事務総長補佐ジョージ・ミーンズが来日。その際、「水曜会」の事務局に『The Rotarian』誌や他のロータリーの冊子が山積みになっているのを目りました。また、クラブ会員たちはロータリー歌を歌い、旧東京ロータリークラブが使っていたのと著しく似た名札を着けていました。シカゴに戻ったミーンズは、その結果を1949年1月にRI理事会に報告。これを受け、RI理事会はできるだけ早く日本のロータリークラブを復帰させることを決定しました。3月29日にミーンズが再来日し、東京ロータリークラブに新たな加盟認証状を伝達。大阪、京都、名古屋、神戸のロータリークラブも、4月末までに復帰しました。先達たちのロータリーの精神とは、戦中戦後も例会で親睦と奉仕を続けていたのでしょうか。どのような例会だったのでしょうか。“Think”しましょう！

皆さん“Take it easy! 気楽にいきましょう！”

幹事報告

幹事 中村賢治

・7/29の直前会長幹事慰労会はコロナの急速な感染拡大に伴い延期とさせて頂きました

た。9月後半か11月開催の予定です。
 ・7/28 サマンサさんと佐々木彩心さんが渡米しました。
 ・8/20 奉仕プロジェクトセミナー開催。遠藤会員と菊川会員参加。
 ・8/27 米山奨学セミナー開催。佐久間会員参加。
 ・9/17R 財団セミナー開催。安宅会員参加。
 ・10/8～9 地区大会。資料を回覧しますので出欠についてご記入下さい。
 ・8/11～15 ガバナー事務所夏季休暇。
 ・活動計画書を配布します。
 ・佐野会員からお土産を頂きました。

お客様ご挨拶

第12グループ ガバナー補佐
野池尚美様

本来であれば7月中旬にご挨拶に伺うべきところ、行事が立て込んでしまい、今日となりました。私の職業は皮膚科医で、夏は通常の2倍位の患者さんがお見えになります。皆さまも夏はあせもや水虫などの悪化などにご注意下さい。本日は休診にしてまいりました。ガバナー補佐を引き受けたからには1年間真面目に頑張りたいと思います。ガバナー訪問時には随行致します。小倉ガバナーはとても真摯に向き合いクラブの現状に耳を傾けて下さる方です。色々な話ができると思いますのでどうぞよろしくお願ひ致します。

第12グループ グループ幹事 齋藤初美様

今年度野池ガバナー補佐の下、幹事を務めさせ頂きます。以前4月に伺った時には、円卓でおいしいお食事を頂いた記憶がございます。6月には25周年の記念式典に大勢の皆さまにお越し頂きありがとうございました。

委員会報告

青少年奉仕委員会 委員長 菊川秀明

7/28(木)サマンサさんと佐々木彩心さんがアメリカに旅立ちました。8/26佐々木彩心さんが帰国の際にはお迎えをお願い致します。



齋藤敏夫会員

八千代ユネスコ協会設立キックオフセレモニー開催となります。八千代少年少女合唱団の公演と、3組の事例発表もございますので、是非お越し下さい。

日時：8/6(土) 15:30～18:00

会場：イオンモール八千代緑が丘ロース広場

お祝い

本人誕生日：杉会員

結婚記念日：安宅会員

夫人誕生日：菊川瑞恵様

例会行事 クラブ協議会 幹事 中村賢治

各統括委員長から1年間の活動計画の目標や計画を発表頂きます。

クラブ管理運営統括委員長 杉山智基

2022-23年度 杉会長、中村幹事の年度のクラブ管理運営統括委員長を仰せつかりました杉山智基と申します。宜しくお願ひ申し上げます。クラブ管理運営委員会はクラブ奉仕委員会（杉山が委員長兼任）、出席委員会山浦委員長、プログラム委員会中島貞好委員長、親睦活動委員会池田委員長の4委員会を統括する委員会ということで、各委員会の方針を尊重して連携を図り、楽しいクラブ運営に努めて行きたいと考えています。充実した例会を運営するためにプログラムに工夫を加え、出席率の向上に向けた会員への働きかけや、コロナ禍で難しいとは思いますが楽しい親睦活動が出来るように調整して行きたいと思います。

各委員長とSNS等を積極的に活用して連絡を取り合い、情報共有を図って行きたいと考えています。特にコロナの感染が猛威を振るっている状況で、例会以外で会議をすることが難しいのでZoomの会議も行っていこうと思います。

また、地区のロータリー賞への応募も取り組んで行きたいと思います。

もう一つの担当として、戦略計画委員会の委員長を仰せつかっております。副委員長に君塚会員、安宅会員、委員として稻山会員、遠藤会員、市原会員、田村会員、菊川会員、佐々木会員の9名が構成メンバーです。杉会長の方針で経験豊富な遠藤会員や近い将来会長を経験する会員、若手と言われる会員にメンバーになっていました。

2020年に策定された「ビジョン2030」の実現性について検証を行い、見直しが必要であ

れば修正案を理事会に提出するというミッションです。

会員の皆様もご承知の通り、ロータリークラブは単年度制であり、奉仕プロジェクトやクラブ運営は複数年度にまたがる継続的な計画がないと、その限りの事業になってしまったり、時代の変化に適応したクラブ運営が出来ないことがあります。そこで中長期的なクラブ運営や事業の方向性を示すため八千代ロータリークラブが2030年にはどの様なクラブになっていたら良いのか？というビジョンを可能な限り示したものです。

中でも中長期目標の1番目に会員数について2030年に65名を目指そうと明記されていますが、あれから3年が経過しましたが会員数を目標に近づけるには更なる戦略が必要かと考えています。そのような中長期の目標を達成するにはどの様な仕組みが必要かを今年度の戦略計画委員会で提案したいと考えています。委員会の開催は9月、10月、11月の3回を予定しています。

公共イメージ統括委員長 飯田明彦

クラブ広報委員会田村委員長、雑誌委員会朝戸委員長で対外的な広報を担う委員会として活動致します。

先日は地区の研修会があり、本年度は力を入れていると聞きました。ロータリー公共イメージ調査という事で、2018年にロータリー又はロータリークラブと聞いて何を連想しますか？というアンケートをとった結果、

- ・社長さんたちの会合
- ・世界主要都市に支部を持つ非営利団体
- ・予防接種を推進している国際クラブ
- ・男性が集まって食事をしたり歌をうたったりしている秘密結社の様なもの

でした。これを払拭しようという事で、SNSを利用して対外的に活動の広報をしていこうという事だそうです。SNSの利用者は8,241万人で、ここ5年間で1,700万人ほど増えています。SNSにはLINE、Twitter、インスタグラム、YouTube、Facebookとありますが、中でもLINEの使用率が非常に高く77.4%です。LINEを軸にFacebookやYouTubeを利用して広報活動につなげていきたいという事で、LINEからイベント情報はGoogleMapsに詳細が記載されています。また、Facebookでは各地区の行事を配信してHPへリンクし易いようになっています。ガバナー挨拶もYouTubeで一般の方にもわかりやすい動画を配信しています。各行事を生配信する事も可能です。本日、各テーブルに配布したチラシに記載のあるQRコードからLINEの友達登録が可能ですので、是非登録をお願いします。LINEにはガバナー月信や、クラブ一覧、行事予定等沢山の情報が詰まっていて大変有意義です。アーカイブからは各年代のガバナーの情報があり

ます。2007 年の白鳥ガバナーは 2 年連続でガバナーをされていて、なぜだろうと思い、ガバナー日記を見たところ、なんとガバナーエレクトが決まらなかつたからでした。こんな事があつたのかと非常に興味深く読む事が出来ました。各クラブでの行事を一元化する事も可能となりますので、活用して八千代 RC の広報活動につなげたいと思います。

八千代 RC ではマイロータリーへの登録率は 100% となつています。マイロータリーにも沢山の情報があります。例えばロータリーのリーダーは IR、財団理事会の議事録、補助金申請について、など大変便利なツールです。

奉仕プロジェクト統括委員長 遠藤章雄

職業奉仕委員長日下部会員、社会奉仕委員長佐々木会員、国際奉仕委員長寺沢会員、青少年奉仕委員長菊川会員という若い会員の皆さんで構成されています。

ロータリーで 1 番大切な超我の奉仕の中、八千代 RC の中でどういう形で行動出来るかを考えながら実践を積み重ねて行きたいと思っています。現在、奉仕活動の中で 1 番低迷しているのが職業奉仕と言われています。皆さん経営者として自分の会社でいかに奉仕が出来るでしょうか。会社として利益を上げなければ奉仕は出来ないのは当然ですが、利益のうちの何 % を奉仕に向けているかどうかは疑問です。利益は会社の物なので、それを奉仕に使うという事は非常に少ないのではないかでしょうか。ところが、アメリカでは企業として奉仕をしなければ会社が認められません。例えば、利益のうちの 3 % を職業奉仕としてロータリーに向けて頂ければ、素晴らしい金額となって活発化するのではないかと思っています。現在ロータリーの寄付金はアメリカがトップです。2 位の韓国は日本の企業の 1/3 しかありませんが、日本の倍以上の金額です。昨年度行ったこども食堂への寄付といった、運動を続けて行けばよいのではないかと思っています。食料を集めて配布するなどの地道な活動がロータリーの奉仕活動となるのではないでしょうか。

青少年奉仕活動では、菊川会員のお骨折り有難うございます。交換留学もどんどん続けて活動して欲しいと思います。多くの青少年を受け入れてきましたが、皆さんのご協力

あってこそです。

8/20 には奉仕プロジェクトセミナーに参加します。奉仕委員会の方は出来るだけ ZOOM に参加して勉強して頂ければと思います。

服部市長名誉会員の就任依頼 7 月 15 日



～ニコニコ BOX～

¥10,000-

☆野池ガバナー補佐、斎藤グループ幹事
ようこそお越しくださいました。

杉・君塚欣哉・遠藤・風間

☆協議会よろしくお願ひ致します。江口

☆今日は涼しいです。小村

☆コロナ感染に注意。石渡

☆8/6 イオン八千代緑が丘ロース広場で八千代ユネスコ協会のキックオフセレモニーを開催します。八千代少年少女合唱団も公演します。是非お越し下さい。斎藤敏夫

～友愛 BOX～

¥38,000-

☆81回目の誕生日です。杉

☆今年も無事に結婚記念日を

迎えられそうです。安宅

☆妻に綺麗なお花ありがとうございます。
とても喜んでおりました。菊川

☆野池ガバナー補佐、斎藤グループ幹事
よろしくお願ひ致します。

中村・朝戸・上代・山浦・君塚桂一

佐野・江頭・飯生・安宅

☆クラブ協議会宜しくお願ひします。池田

☆谷川温泉を実に 57 年振りに楽しみました。モラロジー万歳！麗沢万歳！佐野

☆遠藤会員お世話になりました。宮野

☆今日は涼しいです。松戸

☆暑中お見舞い申し上げます。植村

☆早退します。山崎

☆先週欠席しました。渡邊

	会員 総数	出席 対象者	出席者	%
8 / 5	5 3	5 1	4 2	82.35

8 月のロータリーレート 1 ドル ¥ 1 3 3 -

近隣クラブ例会日

	例会場
火曜日 四街道 R.C	四街道ゴルフクラブ
火曜日 八千代中央 R.C	ウィッシュトンホテル・ユーカリ
水曜日 習志野 R.C	習志野商工会議所会館
水曜日 佐倉中央 R.C	第1ウィッシュトンホテル・ユーカリ第3夜間オリバート
木曜日 佐倉 R.C	フランス料理 シエ・ムラ
木曜日 習志野中央 R.C	習志野商工会議所会館

■クラブ広報委員会 委員長: 田村隆治 副委員長: 久土地 剛

■出席委員長 山浦恭宏 ※欠席の際は必ず火曜日までに出席委員長に連絡して下さい。

■例会日 金曜日 12:30 ~ 13:30

■例会場 ハッピーノワイエ (八千代市緑が丘 1-1-1 公園都市フラサ 1F)